



SUMARIO

No. 2771
29 / 11 / 23

- 1 **¡ALERTA, CUIDADO CON EL GASOLINAZO!**
ARCE RECONOCE GRAVEDAD DEL PESO DEL SUBSIDIO A LOS CARBURANTES
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
LA CRISIS CAPITALISTA ESTRUCTURAL NO TIENE SALIDA Y VIENE EMPUJADO AL MUNDO HACIA LA BARBARIE Y DESTRUCCION DE FUERZAS PRODUCTIVAS POR MEDIO DE LA GUERRA
LA AUSENCIA O DEBILIDAD DE LA DIRECCIÓN REVOLUCIONARIA DEL PROLETARIADO SON LAS CONDICIONES GENERALES QUE ENGENDRAN LOS MONSTRUOS FASCISTAS COMO MILEI
- 3 **EVO MORALES**
LA AGONÍA DEL CAUDILLO IMPOSTOR
- 4 **FEDERACIÓN DE MAESTROS URBANOS DE COCHABAMBA**
LOS ESBIRROS DEL GOBIERNO PRETENDEN EXTIRPAR AL TROTSKISMO USANDO COMO ARMA LA GUERRA SUCIA
- 5 **"LIBERTARIOS", "ANARCOCAPITALISTAS", ¿SON RESPUESTA A LA CRISIS ECONÓMICA Y AL ATRASO PRECAPITALISTA DEL PAÍS?**
- 6 **LA FRACCIÓN ARCISTA TIENE EL CONTROL TOTAL DE LA INSTITUCIONALIZACIÓN DE AUTORIDADES EDUCATIVAS PARA FAVORECER A SUS SEGUIDORES**
- 7 **EL CAMPESINADO**
- 8 **OTROS TRABAJADORES QUE CAEN EN LA TRAMPA DE LAS EMPRESAS SOCIALES**
INCERPAZ: DIRIGENCIA VENDIDA AL GOBIERNO SIEMBRA ILUSIÓN EN LA EMPRESA SOCIAL "AUTOGESTIONARIA" Y LLEVA A LOS TRABAJADORES A LA DERROTA
- 9 **De: EL ESMERIL Nro. 144. 23/11/23**
 - **Mientras siguen los incendios, el humo y las necesidades de los trabajadores, los masistas del gobierno siguen ocupados en sus pugnas intestinas.**
 - **Las 500 empresas más grandes del país ganaron diez mil quinientos millones de bolivianos**
- 10
 - **Total Citrus: DESPIDEN POR SEGUNDA VEZ A TRABAJADORES Y DIRIGENTES QUE QUIEREN ORGANIZAR SINDICATO**
 - **RICO IOL: EXIGEN MEJORAR LA ALIMENTACIÓN, BEBEDEROS DE AGUA Y MASCARILLAS DE SEGURIDAD INDUSTRIAL**
 - **SINDICATO DENUNCIA QUE SENTENCIA DE UN AÑO DE CARCEL A EX EJECUTIVOS DE CONCRETEC NO RESUELVE NADA.**
 - **Industrias Belén: DIRECTORIO SINDICAL SERVIL A LA PATRONAL DIO A CONOCER PLAN DE MASACRE BLANCA PARA RETIRAR A TODO EL PERSONAL Y CONTRATAR A UNA PARTE COMO NUEVOS**
- 11 **Notas laborales y sindicales**
- 12
 - **LA MARCHA CINICA EN "DEFENSA DE LOS BOSQUES**
 - **¡ALTO A LA MASACRE SIONISTA EN PALESTINA!**



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2771
29 / 11 / 23
Edición digital
PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

¡ALERTA, CUIDADO CON EL GASOLINAZO! ARCE RECONOCE GRAVEDAD DEL PESO DEL SUBSIDIO A LOS CARBURANTES

Pese a las declaraciones de los funcionarios de la ANH y YPF que dicen que garantizan la provisión normal de diésel y gasolina, las colas en los surtidores continúan.

Por primera vez, el presidente Arce, dejando de lado su discurso sobre la robustez del “Modelo Económico Social Comunitario Productivo”, capaz de resistir los efectos de la crisis económica capitalista mundial, señaló que: *“Dependemos de la importación de petróleo, de diésel, de gasolina, que es una parte importante para el desarrollo de todas las demás actividades. ... y el precio que estamos pagando ahora es descomunal producto de la guerra (entre Rusia y Ucrania)”*.

Su política de sustitución de importaciones impulsando la producción de biodiesel, carece de una certificación de su eficacia para reducir la subvención estatal. Nos está vendiendo humo quemando la Amazonía del brazo de los agroindustriales y los masistas traficantes de tierras.

Es difícil prever si Arce podrá contener la crisis hasta el fin de su mandato, pero esta declaración es un primer anuncio de la posibilidad de un gasolinazo que golpeará despiadadamente la economía de las grandes mayorías empobrecidas y el agravamiento de la miseria y el atraso en el país.

¿Quiénes son los responsables? ¡Todos los gobiernos de los burgueses vende-patrias! Los neoliberales que “capitalizaron” las empresas estatales entregando enteramente la explotación de nuestras importantes reservas de gas a las transnacionales; los gobiernos del MAS con su falsa nacionalización declarando que los saqueadores extranjeros se habían vuelto socios y ya no patronos y dejando que el saqueo imperialista continúe hasta agotarlas, con contratos de explotación firmados en 2007 sin la obligación de reponerlas, concentrada en la extracción, no en la búsqueda de nuevos reservorios.

¡YA BASTA DE ENTREGUISMO BURGUÉS!

¡LOS OBREROS, A LA CABEZA DE LOS CAMPESINOS Y TODOS LOS OPRIMIDOS, AL PODER!

SALUDAMOS EL TRIUNFO CONTUNDENTE DEL FRENTE URMA EN LA FEDERACIÓN DE MAESTROS URBANOS DE CHUQUISACA

Una victoria de los maestros chuquisaqueños que no han permitido que el gobierno y sus esbirros asalten su federación, que enfrentaron a todo el aparato gubernamental y lograron hacer prevalecer su voz, su voto y su confianza en el frente URMA.

¡Viva la independencia política y sindical!

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

LA CRISIS CAPITALISTA ESTRUCTURAL NO TIENE SALIDA Y VIENE EMPUJADO AL MUNDO HACIA LA BARBARIE Y DESTRUCCIÓN DE FUERZAS PRODUCTIVAS POR MEDIO DE LA GUERRA LA AUSENCIA O DEBILIDAD DE LA DIRECCIÓN REVOLUCIONARIA DEL PROLETARIADO SON LAS CONDICIONES GENERALES QUE ENGENDRAN LOS MONSTRUOS FASCISTAS COMO MILEI

“Que se vayan todos” el grito de las masas insurrectas en la Argentina el 2001, ese sentimiento profundamente antisistémico, hoy es capitalizado, en parte, por las bravatas radicales e incendiarias de Milei, contra el poder constituido y los políticos tradicionales denunciados de ladrones y mentirosos. Pero, además, el voto por Milei, no se reduce a una cuestión coyuntural del mal gobierno Kischenrista, sino que es fruto de la acumulación del desencanto frente al peronismo, que maniata a las masas obreras y populares tras el colaboracionismo de clase que termina redundado en un cada vez mayor deterioro de las condiciones de vida y de trabajo de la mayoría nacional, para beneficio de uno pocos.

En el voto a Milei hay un fuerte contenido antiperonista, especialmente de la base electoral de lo que era Juntos Por el Cambio, pero también el voto de la juventud sin futuro, de trabajadores desprotegidos, también hartos de las burocracias sindicales que entregan los convenios, que ahogan las luchas, y que han garantizado la gobernabilidad de Alberto Fernández y antes de Macri. En ellos prendió la bandera del “cambio” sin importarles cuál era el contenido. Ilusionándose que peor que ahora no podemos estar, que hay que probar con “lo nuevo”. Esa base que espera que mejoren sus condiciones chocará rápidamente con la realidad de las medidas.

En las pasadas elecciones presidenciales en Argentina, se impuso el sentimiento de hastío, el anhelo de cambio, que quiere acabar con el viejo orden social, que busca liberar a las masas de la miseria, la desocupación y la degradación humana del sistema capitalista regido por los gobiernos y políticos burgueses tradicionales. No estamos ante un proceso de derechización de las masas, sino ante la ausencia de una respuesta revolucionaria proletaria que oriente esos sentimientos contra la raíz de todos los males sociales que es el sistema capitalista en descomposición.

Pero, una cosa son las ilusiones que las masas depositan en un candidato en determinada coyuntura y otra la realidad de la orientación política y el programa de gobierno del político burgués en cuestión. Para el caso presente Milei, un exponente de la ultraderecha fascista, que tiene como vicepresidenta a una hija de uno de los generales gorilas, que reivindica toda la represión antiobrera y la política antinacional de la dictadura, ha proclamado a los cuatro vientos su determinación procapitalista irrestricta, protransnacional, proimperialista y anticomunista y su determinación de ejecutar un plan sin “gradualismos” para descargar la crisis sobre los trabajadores a título de “controlar la inflación”. Esta anunciado el recorte de programas sociales, a la educación fiscal, la salud pública, y la tan cacareada “dolarización” que implicará, como enseña la experiencia en el Ecuador y otros países, un encarecimiento brutal del costo de vida, la pérdida del poder adquisitivo de los salarios en desmedro de las grandes mayorías que pagarán con mayores cuotas de miseria la “estabilización” burguesa que pretende Milei. Burguesa porque, a la par de esas medidas antiobreras y

antipopulares, se le otorgarán a los empresarios, nacionales y a las transnacionales todas las facilidades para intensificar la explotación de la fuerza de trabajo. Todo esto está en consonancia con lo que viene ocurriendo en el resto del mundo, donde la necesidad del capital financiero imperialista de enfrentar la crisis de sobreproducción y la caída en la tasa de ganancia, por medio de una descomunal destrucción de las fuerzas productivas se viene acrecentado. La aceleración del armamentismo y las tendencias bélicas dan cuenta de ello.

Hay que dar por descontado, que muy rápidamente, las ilusiones depositadas en el “anarco capitalista” Milei chocarán con las masas que no están dispuestas a permitir un mayor deterioro de sus condiciones de vida. Milei, lo tiene claro y sabe que deberá ejecutar un amplio plan de represión y control contra los cortes de rutas, las movilizaciones de protesta, que menudean en la Argentina.

EL VACIO QUE DEJA LA DEFECCIÓN POLÍTICA DE LA IZQUIERDA ARGENTINA CONVERTIDA EN MILITANTE DEL REFORMISMO BURGUÉS

La izquierda argentina, expresada a través del FITU, se ha mostrado incapaz de canalizar el malestar social y la superación política del peronismo hacia la revolución proletaria. Se trata de una “izquierda” que hace mucho tiempo ha abandonado el programa de la revolución proletaria y se ha adaptado al electoralismo, al parlamentarismo y a la democracia burguesa, esta “izquierda” levanta las banderas de la revolución social los días de fiesta para capturar el voto de los incautos. Una izquierda cobarde y oportunista, cuya aspiración máxima se reduce a lograr algunos escaños parlamentarios para desde allá proponer reformas a la ley burguesa y asegurar a las masas que eso es un “avance”. Estamos lejos de lo que fueron las enseñanzas de Lenin o la experiencia del Bloque Minero Parlamentario en Bolivia, que enseñaron a convertir el parlamento en tribuna revolucionaria para movilizar a las masas contra la patronal y el Estado burgués. Dentro de esa izquierda, como su tronco principal, están los centristas que abusivamente se reclaman del trotskismo.

El POR argentino, ha enarbolado la respuesta del voto blanco o nulo, como señal de adhesión a un programa revolucionario. Pero, el alcance de su agitación es muy limitado y no alcanza a dar forma política organizada a la rebelión elemental de las masas contra la crisis capitalista, la agudización de la miseria y la superación política del peronismo. Hay otras tendencias que han propuesto una táctica parecida (una fracción del PO, A y L, etc.), pero únicamente el POR enarbola como respuesta la necesidad de poner en pie un partido-programa que reivindique la vigencia, hoy, no para las calendas griegas, de la estrategia de la Revolución y la Dictadura proletaria. Los demás se limitan a las denuncias y las alertas dejando sin la debida autocritica su política electorera y reformista de la víspera.

EVO MORALES**LA AGONÍA DEL CAUDILLO IMPOSTOR**

Evo llegó al poder después de la rebelión popular que expulsó al neoliberal gringo Sánchez de Lozada; pero que, por la ausencia del proletariado como vanguardia política revolucionaria del levantamiento popular, derivó en el surgimiento de un profundo sentimiento reivindicativo de las mayoritarias nacionalidades indígenas, secularmente oprimidas y marginadas por la burguesía blancoide. Estas masas insurrectas idealizaron la condición indígena-campesina del líder cocalero del Chapare como expresión “revolucionaria” de sus aspiraciones libertarias.

Este movimiento nacional indígena tiene la limitación de que carece de una respuesta política de clase; maneja las categorías de K´aras versus indígenas, independientemente de la estructura clasista de la sociedad. En esa medida se agota en la aspiración de incorporarse a las instituciones del Estado burgués y se desarrolla dentro del marco del orden social burgués.

Evo Morales apenas ganó las elecciones dejó en claro su respeto a todas las formas de propiedad: la grande, la mediana, la pequeña, la estatal, la comunitaria, y se apresuró en aplacar la alarma de la burguesía blancoide ante la presencia de un indio en el poder, señalándoles que él era la garantía de estabilidad social que la burguesía necesitaba para la buena salud de sus negocios.

La ilusión en el indígena Evo Morales se ha diluido. Evo ya es un cadáver político que cada día está siendo más encerrado en su bunker del Chapare. Ante la anulación de su congreso por el Tribunal Supremo Electoral bajo instrucciones de la fracción arcista en el Poder, el brabucón amenazó con que iba a paralizar el país con el bloqueo nacional de caminos, pero no pasó de la amenaza porque ya no tiene el control de su propio partido y menos de las organizaciones sociales que conforman el Pacto de Unidad. Las vigiliadas que ordenó que se realicen frente a los tribunales electorales en todo el país han fracasado y ha tenido que levantarlas. Ante el ampliado ordinario de la Federación de Trabajadores

Campesinos del Trópico de Cochabamba Evo reconoce su debilidad al declarar: *“Hay departamentos que han propuesto ir al bloqueo de carreteras, yo respeto esa decisión, pero si hubiéramos ido al bloqueo el Gobierno nos hubiera echado la culpa, nos iban a decir que por culpa de los bloqueadores estamos mal económicamente, yo me opuse”*.

Con el mismo argumento de que no lo responsabilicen de la crisis económica que puede estallar, cedió a la aprobación del Presupuesto Nacional Modificado.

VIGILIAS DEL M.A.S. EN LOS TRIBUNALES ELECTORALES CON MULTAS DE 300 BS/DIA. TOTAL FRACASO LLEGA A SU FIN

Por Claudio dese el Chapare.

En su desesperación la cúpula masista evista decreta las vigiliadas a nivel nacional, pero no logra arrastrar al grueso de la población. Del Trópico sólo asistieron, por no pagar la multa de 300 Bs que impusieron los masistas.

Indagando a los asistentes una mayoría dijeron que: sólo estoy por no pagar la multa, sé que los más beneficiados serán los altos dirigentes y su cúpula, en cambio las bases seguiremos trabajando en nuestros chacos con nuestro esfuerzo. Cuando se le preguntaba cuál es la perspectiva de esta vigiliada, indicaban lamentablemente no nos informan sólo la cúpula a la cabeza de Evo se reúnen y deciden, nosotros sólo acatamos, lamentablemente ya estamos divididos a nivel nacional, no podemos ir a la marcha a La Paz ya que los Ponchos Rojos acompañados de la policía intervendrían la marcha ni tampoco el bloqueo de caminos porque solo acataría el Trópico de Cbba., estaremos hasta el final a ver qué sucede - se notaba cierto desánimo, a pesar del relevo después de los 24 Hrs.

Al final tuvieron que suspender ya que no logró adhesión del resto de la sociedad, en el Trópico sólo los cocaleros asistieron y las poblaciones de los pueblos urbanos no sé sumaron porque viven una crisis económica y viven del día a día ...

FEDERACIÓN DE MAESTROS URBANOS DE COCHABAMBA

LOS ESBIRROS DEL GOBIERNO PRETENDEN EXTIRPAR AL TROTSKISMO USANDO COMO ARMA LA GUERRA SUCIA

El gobierno del MAS ha asimilado del estalinismo este método para destruir al enemigo; pero se equivoca, el método estalinista no marcha porque el trotskismo está fuertemente enraizado en la vanguardia del magisterio urbano de Cochabamba. Será esta base social la que le permita a URMA cumplir el papel de dirección desde las bases en las futuras luchas que inevitablemente se darán como consecuencia de la agudización de la crisis económica.

Se han realizado elecciones para renovar el directorio de la Federación Departamental de Trabajadores de Educación Urbana de Cochabamba. El gobierno no dudó en aprovechar la oportunidad para tratar de extirpar al trotskismo de una de las federaciones de maestros más combativas del país, junto a las de La Paz y Chuquisaca. Como no tiene solidez programática, sabe que no puede plantear un debate político para aplastar teóricamente al oponente; entonces recurre a la guerra sucia, a la falsificación, al matonaje, al amedrentamiento y a la persecución política y administrativa de sus ocasionales oponentes.

Sabe que la materia prima más sensible para la guerra sucia es el tema de la corrupción en una sociedad en descomposición donde todos los politiqueros roban y las direcciones sindicales controladas por el gobierno también son víctimas del raterío por parte de los dirigentes vendidos. Por eso, se ha dado a la tarea de analizar en detalle el informe económico pulcro y cristalinamente presentado por la gestión sindical cesante a la cabeza de URMA. Al no encontrar nada relevante que les permitiría armar una guerra sucia medianamente verosímil, se ha dado a la tarea, a través de sus esbirros, de inventar un cuento burdo en sentido de que la Federación hubiera gastado más de 7 millones de Bolivianos en sólo dos años. La explicación de los dirigentes de la Federación negando la falacia inventada pudo haber satisfecho a muchos maestros honestos de base, pero las camarillas de masistas (MUR, LUMAC), estalinistas y sus desprendimientos (FDM, I.S.) y los llamados independientes (RENOVACIÓN), se aferraron a la impostura hasta el final.

Los resultados de las votaciones son reveladores, la diferencia entre el frente ganador RENOCACIÓN y URMA es mínima, de apenas 285 votos. URMA mejora con más de 200 votos con referencia a la elección anterior y RENOVACIÓN recibe el apoyo del voto consigna del oficialismo, instruido por las autoridades educativas; así se explica que el frente oficialista LUMAC no hubiera terciado en las elecciones. En suma, es fácil colegir que es el gobierno quién ha montado todo este andamiaje uniendo a todos los oficialistas y reformistas para asaltar la Federación y ha logrado materializar su propósito. Rebollo y RENOVACIÓN son sólo apenas una parte de ese andamiaje que tiene que cumplir todos los designios del ministro Pary y Arce Catacora.

Uno se pregunta, ¿qué sentido tiene que, una vez pasadas las elecciones y conocidos los datos extraoficiales en boca de urna, donde RENOVACIÓN es el ganador, Rebollo y compañía deciden instalar vigilia en la Federación, hacen una permanente campaña en sentido de que los dirigentes cesantes sacan documentación y bienes de la federación? ¿Por qué no esperan su posesión legal y la entrega ordenada y notariada de los bienes de la Federación? ¿Por qué se empeñan en empañar su victoria haciendo actos ilegales de provocación y amedrentamiento tanto al Comité Electoral como a los dirigentes cesantes y terminan asaltando las oficinas de la federación, violentando las chapas y poniendo candados en las puertas?

La respuesta es clara: saben que la única manera de acabar con el trotskismo es aisándolo de las bases exacerbando la guerra sucia.

“LIBERTARIOS”, “ANARCOCAPITALISTAS”, ¿SON RESPUESTA A LA CRISIS ECONÓMICA Y AL ATRASO PRECAPITALISTA DEL PAÍS?

Entusiasmados por el fenómeno Milei en Argentina, sus monos “libertarios” en Bolivia realizaron un 1er, Encuentro Nacional del Partido Liberal que pretenden refundar. Por el fracaso de los gobiernos nacional reformistas del “Socialismo Siglo XXI”, el avance de la derecha en algunos países en Latinoamérica, con seguridad que para las elecciones 2025, los frentes opositores al masismo utilizarán el discurso neoliberal como planteamiento central de su campaña. Cabe repasar la historia y ver los motivos de su fracaso en la historia económica y política boliviana.

El liberalismo, como teoría económica que promueve el libre mercado, la libertad individual, el derecho propietario y la no intervención del Estado en la actividad privada en la producción, sustentó el periodo de ascenso del capitalismo, la consolidación de las grandes naciones industriales de Europa y Estados Unidos. Pero una vez que este ingresó a su etapa imperialista caracterizada por el monopolio de las grandes transnacionales, se anuló la libre competencia. En los países con escasa acumulación de capital (capitalismo atrasado), penetró el capital financiero imperialista imponiéndoles sus condiciones y puertas abiertas a sus inversiones y sus mercancías. Por lo que los planteamientos liberales, (“libertarios” “anarcocapitalistas”), en los países capitalistas atrasados, son definitivamente inviables, no promueven el desarrollo sino, por el contrario, mayor sometimiento y rezago de su economía. La experiencia enseña que cuando son gobierno, inmediatamente aplican políticas de servilismo al capital financiero. Definitivamente liberalismo es sinónimo de entreguismo a ultranza, remachando la condición de semicolonias y patio trasero del imperialismo como fuente de materias primas y mano de obra barata.

Una es la razón que imposibilita el desarrollo y florecimiento del liberalismo en Bolivia: No ha habido un proceso de acumulación originaria de capital ni la conformación de un poderoso mercado interno, lo que habría promovido la estructuración como clase de una burguesía nacional capaz de industrializar el país aprovechando las materias primas que tenemos en abundancia. Por lo que la pobretona y sin gran capital clase dominante boliviana que gobierna el país, es fundamentalmente intermediaria, comercial, y no industrial ni exportadora.

Relegándose a cumplir actividades económicas complementarias viabilizando el accionar del capital financiero asentados en la minería, hidrocarburos y producción agrícola. Así quedó demostrado su paso por la historia boliviana.

El período liberal en Bolivia se inicia con la fundación del Partido Liberal en 1885 con cuatro décadas de vida hasta 1932, llegando a su cenit con la asunción al poder de Ismael Montes (1910). El pensamiento liberal de esa época sentó las bases teóricas y políticas para el asentamiento del capital financiero en Bolivia; de la mano de Patiño, Hochschild y Aramayo incorporaron a Bolivia al mercado mundial transformándola en país capitalista pero atrasado, donde los intereses mineros y metalúrgicos internacionales moldearon al país como semicolonias de la metrópoli capitalista. A todas luces el liberalismo actuó como canal de penetración del imperialismo. *“En los planteamientos liberales se puede descubrir que se buscaba únicamente la transformación capitalista de la minería, convertida en fuente principal de las exportaciones de materias primas. El capital internacional fue penetrando en ciertos sectores de la economía de los países periféricos para transformarlos, proceso inseparable de la destrucción física de los modos de producción precapitalistas; pero, al mismo tiempo, manteniendo el atraso en el resto de la economía”* (G.Lora)

La otra experiencia liberal en Bolivia, y que todavía está fresca en nuestra memoria, es la del “gringo” Gonzalo Sánchez de Lozada, quien con la Ley de “Capitalización” de 1994 vendió todas las empresas productivas y estratégicas de Bolivia (YPFB, ENDE, ENTEL, ENFE, EMV), con el cuento de que “1 más 1 eran 2”, pero en la realidad 1 menos 1 resultado “0”, quedando nada para los bolivianos y todo para las voraces transnacionales.

Para el movimiento obrero y popular los partidos liberales o más popularmente conocidos como “neoliberales”, son nefastos para los intereses de la nación y de las grandes mayorías empobrecidas, por lo que su ciclo de vigencia política fue sepultado en el 2003 a manos de las masas insurrectas.

LA FRACCIÓN ARCISTA TIENE EL CONTROL TOTAL DE LA INSTITUCIONALIZACIÓN DE AUTORIDADES EDUCATIVAS PARA FAVORECER A SUS SEGUIDORES

Ha concluido la primera fase de este proceso de institucionalización de autoridades educativas que consiste en los exámenes para determinar los conocimientos de los postulantes, en medio de denuncias de irregularidades sobre todo por la masiva filtración de exámenes entre los militantes del oficialismo.

Ya se ha publicado la nómina de los aprobados para las nueve direcciones departamentales del país donde, casualmente, todos son conocidos elementos identificados con el oficialismo; eso mismo ha ocurrido con los postulantes a las direcciones distritales, de unidades educativas y también con los postulantes para docentes de las escuelas superiores de formación de maestros.

Curiosamente, los seleccionados en esta primera fase no son precisamente los mejores que se hubieran destacado por haber hecho investigaciones pedagógicas o escrito textos y libros educativos. El único expediente que tienen bajo el brazo es el ser serviles militantes del partido de gobierno y que se esmeraron en los cargos directivos anteriores como los más déspotas en su relación con los maestros, los trabajadores administrativos y de servicio.

Ahora viene la segunda fase que consiste en la defensa de proyectos educativos y el plan consiste en manipular los puntajes disminuyendo notas a los postulantes de dudosa fidelidad al partido de gobierno y aumentando puntos a los más serviles y manejables. De esta manera, todo el proceso es una impostura para imponer a miles de sirvientes como directores y docentes de las normales que garanticen votos en las futuras elecciones y ser activistas para las concentraciones partidistas.

¿Cuál de las fracciones masistas en pugna tiene el control de todo este proceso tramposo? No cabe duda que los dueños del poder. Los arcistas tienen en sus manos la posibilidad de imponer su voluntad en la elección de las nuevas autoridades que surjan de este proceso de institucionalización.

La fracción evista ha sido arrinconada por el poder que le da a Arce Catacora el control del aparato del Estado. Esta farsa se impondrá con la complicidad de la burocracia de las Confederaciones de los magisterios rural e urbano. En la última reunión ampliada del sector urbano, los dirigentes de la confederación del magisterio urbano han logrado convencer a los dirigentes de las federaciones presentes, que con la sola participación de los dirigentes nacionales en los tribunales para calificar la defensa de los proyectos se puede evitar las maniobras y terminar logrando un proceso transparente. Lo que va a ocurrir en la práctica es que estos dirigentes van a terminar cuoteándose los cargos, claro está, mordiéndose los pedazos más miserables de la torta. Una y otra vez se repite el nefasto papel de la burocracia sindical de total sometimiento a la política antieducativa y antidocente del gobierno.

La posición lanzada por URMA en sentido de anular esta farsa de la institucionalización de autoridades educativas se generaliza cada vez con más fuerza. Los miles de docentes burlados en sus aspiraciones de ser directores y docentes normalistas se suman a la posición; sin embargo, sólo una poderosa movilización desde las bases, posibilidad poco probable por el estado de ánimo de los maestros que en sus capas más amplias no han logrado incorporarse a la movilización y por la etapa de conclusión del año lectivo, no podrán salir a las calles por la defensa del Escalafón del Servicio Educativo que reglamenta estos procesos de institucionalización donde las bases, no sólo la burocracia sindical, intervienen otorgando el aval sindical a los postulantes a los cargos jerárquicos de la administración educativa.

EL CAMPESINADO

Según el censo de 2012, los campesinos (trabajadores asentados en el campo) representan más o menos el 41% de la población. (Probablemente ahora sean menos) La gran mayoría son minifundistas, labrando la tierra individualmente junto a su familia con métodos arcaicos, en un estado típicamente precapitalista.

Son indígenas originarios que históricamente se han formado por sedimentación de varias nacionalidades. Destacan por su número los aymaras y los quechuas.

Son masas indígenas constituidas como naciones --fundamentalmente aymaras y quechuas--, porque mantienen una comunidad estable, con cultura propia que implica comunidad de idioma, religión, costumbres, etc., con comunidad de territorio y de vida económica. Cosa que no ocurre con los indígenas ciudadanos llamados ahora interculturales que se asimilan a los patrones culturales incluido el idioma y costumbres de la clase dominante blancoide, aunque conserven otras costumbres y expresiones culturales propias de su origen nacional y se distribuyen entre las diferentes clases sociales.

El campesinado boliviano se constituye entonces en naciones-clase. Naciones por lo que hemos señalado líneas arriba y clase por la forma en que producen su vida social (minifundistas). Son en su gran mayoría pequeños propietarios. En los lugares más alejados todavía sobreviven algunos ayllus (comunidades) pero que van desapareciendo en la medida en que se van relacionando económicamente con el resto del país.

La liberación nacional de los indígenas de la opresión por la burguesía blancoide, está directamente ligada al problema de la tierra para el campesino. En tanto la masa campesina permanezca en el precapitalismo, encadenada a la miseria y al atraso, atada al minifundio

improductivo, la opresión nacional sobre los indígenas no se resolverá.

Los campesinos se encuentran desperdigados en el vasto territorio agrícola. Las corrientes indigenistas que hablan a su nombre, idealizan al indígena atribuyéndole cualidades y valores intrínsecos independientemente de su condición de clase propugnando un retorno al incario al que arbitrariamente caracterizan como justo y socialista cuando era un imperio de opresores sobre las comunidades a las que exaccionaban tributos en producto y fuerza de trabajo (la mita). Para el campesino pequeño propietario su aspiración natural es la de aumentar su propiedad, son pues instintivamente defensores de la propiedad privada y por tanto respetuosos de la gran propiedad burguesa. El MAS expresa esta condición cuando levanta el problema de la opresión nacional pero respetando la gran propiedad privada burguesa y todas las otras formas de propiedad: mediana, pequeña, comunitaria. Estatal. Los campesinos han sido utilizados una y otra vez por la burguesía para sus propios fines contra la presión socializante de la lucha de los trabajadores.

Sin embargo, su combatividad y persistencia de su lucha centenaria por la tierra los lleva a chocar contra la gran propiedad privada burguesa y hace posible la alianza con los obreros cuyo programa incluye la lucha por la tierra para el que la trabaja y su organización en granjas comunitarias modernas como respuesta al minifundio improductivo.

La alianza obrero-campesina y con los demás sectores oprimidos de las ciudades, es la clave para el triunfo de la revolución dirigida por el proletariado. Sin la alianza con la mayoría campesina, el proletariado minoritario no puede materializar la revolución social que acabe con la explotación burguesa y la opresión imperialista.

OTROS TRABAJADORES QUE CAEN EN LA TRAMPA DE LAS EMPRESAS SOCIALES

INCERPAZ: DIRIGENCIA VENDIDA AL GOBIERNO SIEMBRA ILUSIÓN EN LA EMPRESA SOCIAL “AUTOGESTIONARIA” Y LLEVA A LOS TRABAJADORES A LA DERROTA

Corresponde superar a la dirigencia entregada al gobierno y exigir mediante la acción directa y movilización callejera la estatización/nacionalización, esto es, que el Estado se haga cargo de la planta bajo control obrero colectivo.

La dirigencia de la COB, Confederación de Fabriles y del Sindicato INCERPAZ, entregados al gobierno de turno, montaron todo un escenario y un Show para la reactivación de la Empresa Social Autogestionaria Obrera INCERPAZ. Muchos trabajadores esperaban que el gobierno se comprometiera a asegurar la compra de los productos y además a invertir en la empresa. Pero esto no ocurrió el gobierno no tiene firmado ningún compromiso con los trabajadores para garantizar estos aspectos fundamentales.

El acto fue sólo discursos de la dirigencia vendida al gobierno como Guarachi quien dijo, nada menos, que con la empresa social autogestionaria estamos cumpliendo con lo que dice la Tesis de Pulacayo. Este impostor al igual que los masistas del gobierno, distorsionan descaradamente este documento de lucha de los trabajadores. La Tesis de Pulacayo no habla de “autogestión obrera”, lo que señala la tesis es la consigna de toma de las minas como el camino a la toma del poder por la clase obrera, lo que supone su **NACIONALIZACIÓN SIN INDEMNIZACIÓN Y BAJO CONTROL OBRERO COLECTIVO**. Las minas o industrias manejadas por los trabajadores dentro del marco del capitalismo están destinadas a fracasar ya que no tienen ni el capital, ni crédito, ni mercado para competir con los grandes capitalistas y su Estado. De ahí que la revolución de 1952 tenía como una de sus demandas centrales la nacionalización de las minas. La tesis además señala que la nacionalización de las minas sólo servirá a los trabajadores bajo la estructuración de un Estado Obrero, puesto que en el marco del capitalismo la nacionalización termina fracasando.

En Bolivia existen varias fábricas que están produciendo por los trabajadores como Punto Blanco, Polar, SENDEX, PROSSIL, DILLMAN, etc., pero en la mayoría de ellas los salarios son menores al mínimo nacional, no pagan al sistema de pensiones ni al de salud, no pagan horas extras, están endeudadas, etc. En otras han degenerado al extremo de que sus dirigentes se han convertido en patrones apoderándose de las empresas y no pagan salarios durante meses, como el caso de SENTEX Y PROSSIL. Pero lo que es común en todas ellas, es que su dirigencia termina sometida al gobierno de turno en el afán de que se le adjudique algún contrato, perdiendo así la independencia sindical y tornándose en organizaciones sindicales conservadoras.

En el caso concreto de INCERPAZ, este grupo patronal no sólo cerró su planta en dicho departamento, también lo hizo en Oruro (INCEROR), y en Tarija. Y la dirigencia sometida al gobierno, en lugar de unificar la lucha de todos los departamentos para exigir al gobierno la estatización de las empresas sin indemnizar, llevaron a los trabajadores por la vía del legalismo, de la reincorporación y de la empresa social lo que dio como resultado el cobro de la liquidación por los trabajadores por cansancio en Oruro y Tarija. Es decir, llevaron a los trabajadores a la derrota.

Basta de estar pidiendo favores “políticos” que no son más que sometimiento de la dirigencia al gobierno para que ellos sigan declarados en comisión y recibiendo beneficios del cargo condenando a las bases a procesos legales interminables.

Corresponde superar a la dirigencia entregada al gobierno, cambiar los dirigentes y realizar medidas de presión, como marchas y bloqueos para obligar al gobierno a que estatice/nacionalice estas industrias y otras que la patronal cierra o abandona.



MASAS



Partido Obrero Revolucionario

EL ESMERIL

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO, Santa Cruz

No. 144

23/11/23

Mientras siguen los incendios, el humo y las necesidades de los trabajadores, los masistas del gobierno siguen ocupados en sus pugnas intestinas.

Se siguen reportando incendios, aire contaminado, mucho humo, la canasta familiar sube, la distribución del diésel es irregular, hay sequía y falta de agua en muchos municipios, los despidos en las fábricas y el desempleo galopante, etc. Pero el Gobierno está más consumido en las pugnas intestinas del MAS, entre arcistas y evistas. Están más preocupados en mantener los cargos y pegas, mientras ha escaseado la gasolina y el diésel, la contaminación de nuestros ríos por el mercurio. Todos sus cálculos se reducen a la candidatura a elecciones para el 2025, como si la farsa electoral pueda resolver algo.

Los trabajadores no debemos dejarnos arrastrar por estas pugnas, debemos organizarnos y luchar para en las calles, con la lucha, exigir al gobierno que resuelva los problemas. Pero además debemos plantearnos la necesidad de que la clase obrera y demás sectores populares luchemos por un Estado Obrero, con un gobierno de obreros y campesinos que funcione por medio de asambleas populares y no por la vía parlamentaria burguesa.

La clase obrera sólo llegará al poder por la vía de la revolución, no por medio de farsas electorales.

Las 500 empresas más grandes del país ganaron diez mil quinientos millones de bolivianos

Un reciente informe de las 500 empresas más grandes del país muestra que las ganancias de la clase burguesa y su Estado fueron en total de diez mil quinientos millones de bolivianos. Si bien en general ganaron menos que la gestión 2021, igual fue un año rentable para el conjunto de la clase burguesa trasnacional, criolla y para su Estado.

Pero mientras ellos engordaron, el grueso de los obreros hemos visto como la situación empeora con despidos, rebajas salariales, descuentos, etc. De ahí que como clase obrera jamás debemos tragarnos el discurso de que hay que tener consideración de los empresarios

y permitir que se nos despidan o rebaje el salario a nombre de salvar a la empresa. Los intereses obreros y el de los empresarios son opuestos. La clase obrera, la que produce y mueve las máquinas, debe arrancar con su lucha mejores salarios a la patronal y además, expulsar a la burguesía y sus gobiernos del poder para poner en pie un gobierno de obreros y campesinos y un nuevo Estado Obrero, donde las utilidades obtenidas sean distribuidas de acuerdo a la necesidad de la sociedad y no de los intereses de los empresarios explotadores

Total Citrus: DESPIDEN POR SEGUNDA VEZ A TRABAJADORES Y DIRIGENTES QUE QUIEREN ORGANIZAR SINDICATO

Los empresarios de Total Citrus despiden a trabajadores por organizar sindicato. Esto es un desconocimiento a la libertad de organización de la clase obrera.

Tiempo atrás, estos trabajadores eran parte de una centena que fueron despedidos por estos empresarios, pero luego de mucho tiempo sin trabajo y en base a la lucha lograron volver a su trabajo y ya en sus funciones buscaron reorganizar su sindicato para seguir asumiendo la defensa de sus derechos laborales, pero la parte empresarial volvió a despedirlos y ahora volverán a luchar por su reincorporación.

Por su parte la Federación de Fabriles que son pro-MASistas dieron la espalda a estos trabajadores negándoles el aval para el funcionamiento del directorio sindical.

Corresponde a los sindicatos de base apoyar a los compañeros de Total Citrus y exigir al Comité Ejecutivo de la Federación que entregue el aval de reconocimiento.

RICO IOL: EXIGEN MEJORAR LA ALIMENTACIÓN, BEBEDEROS DE AGUA Y MASCARILLAS DE SEGURIDAD INDUSTRIAL

Trabajadores de esta industria exigieron a la empresa mejora de la alimentación, bebederos de agua y mascarillas con filtro de carbono.

Compañeros según el Ranking de las 500 empresas más grandes de Bolivia, Rico – Iol ocupa el puesto número 18, con ganancias de alrededor de 53 millones de bolivianos en la pasada gestión. Por tanto, no es posible que no de dinero suficiente para garantizar una buena alimentación y seguridad a los trabajadores.

SINDICATO DENUNCIA QUE SENTENCIA DE UN AÑO DE CARCEL A EX EJECUTIVOS DE CONCRETEC NO RESUELVE NADA.

El Sindicato de Concretec denunció esta semana que la sentencia de un año de cárcel para los tres ex ejecutivos de la empresa por falsificación de documento privado y uso de instrumento falsificado no resuelve nada porque no repone el daño económico a la empresa.

Manifestaron que les causa gracia esa sentencia porque para ir preso es necesario 3 años y un día, así que seguro lo pasarán en su casa, sentenciaron.

A su vez se comprometieron a seguir luchando por sueldos adeudados.

Industrias Belén:

DIRECTORIO SINDICAL SERVIL A LA PATRONAL DIO A CONOCER PLAN DE MASACRE BLANCA PARA RETIRAR A TODO EL PERSONAL Y CONTRATAR A UNA PARTE COMO NUEVOS

El día viernes 17 de noviembre en reuniones masivas el directorio del servil Pedro expuso el plan de despidos masivos y recontractación de antiguos como nuevos.

Concretamente, la empresa exige que todos renuncien a su antigüedad y su puesto de trabajo para que ellos vean a quien llamar a trabajar nuevamente. Ofrece 2 sueldos totales a quienes acepten irse a su casa por un mes y retornar como nuevos, y ofrece 7 sueldos totales extras a quienes acepten irse por 3 meses o un año dejando a la empresa la decisión de recontractarlos o no, y claro si los convoca a volver a trabajar seria con el sueldo mínimo nacional que no alcanza para nada.

El vendido Pedro Ortiz habló como un funcionario más de la gerencia, no como un dirigente obligado a defender a las bases. Este es el resultado de todos estos años de dictadura patronal, desorganización y represión de las bases a cargo del directorio sindical a la cabeza Pedro Ortiz.

La preocupación cunde sobre todo en trabajadores antiguos que han entregado su vida laboral en la fábrica y que ahora de un plumazo la empresa piensa arrebatarle.

Las bases deben hacer memoria y entender que estas opciones de retiro voluntario son un engaño. **Basta de miedo y creer que no decir nada los salvará del despido. De 1500 trabajadores el 2011 ahora sólo quedan alrededor de 600. Al no haber resistencia la empresa quiere retirar a los 600 y contratar a una parte de ellos como nuevos. Por eso, y porque estos despidos y recortes no tienen base legal ni legítima, los trabajadores deben rechazar firmar los despidos y recortes, y organizarse para luchar por la estabilidad laboral de manera unida y con valor.**

TRABAJADORES DE LA PAPELERA "AMERICAN IRIS COMPANY" EXIGEN EL PAGO DE SALARIOS ADEUDADOS

Cochabamba, 24/11/ 2023(RENNO).- Los trabajadores de la empresa American Iris Paper Company realizaron una vigilia en la puerta de la Jefatura del Ministerio de Trabajo en Cochabamba, para exigir el pago de salarios atrasados desde el año 2021. Según los trabajadores, el dueño de la empresa, Nicolás Dajbura, no ha cumplido con sus obligaciones laborales, como el pago de lactancia, horas extras, aportes a las AFPs, caja de salud, quinquenios, vacaciones y otros derechos que les corresponden por ley. Además, denunciaron que el

pasado martes 21 de noviembre, el 80% del personal fue suspendido de manera ilegal y arbitraria, como represalia por haberse organizado en sindicato. El sindicato American Iris manifestó que se mantendrá unido y decidido a continuar con sus medidas de presión, hasta que la empresa pague lo que debe y respete sus derechos laborales. La audiencia de pago de salarios se realizó hoy 24 de noviembre, pero la empresa abandono porque falta de acreditación de su representante legal.

TRABAJADORES PETROLEROS ENTREGAN CARTA AL PRESIDENTE DENUNCIANDO INTROMISIÓN PATRONAL.

La Paz, 21/11/23 (RENNO).- Acaba de llegar a nuestro medio un vídeo enviado por el Sindicato de Trabajadores de YPFB Logística, dónde se muestra la entrega de una carta dirigida al presidente Luis Arce, dónde se denuncian las continuas intromisiones y maltrato que realiza la empresa YPFB a sus trabajadores, adjuntamos a la nota el texto enviado por los compañeros: "El Secretario General del Sindicato de Trabajadores Petroleros de YPFB Logística, durante la jornada del día de ayer ingreso una nota dirigida al presidente del estado Lic. Luis Alberto Arce Catacora, donde denuncian un sin fin de irregularidades cometidas desde la parte Ejecutiva de la Empresa, no respetando el libre derecho a la libertad sindical, el respeto a la

estabilidad laboral, la negación con la otorgación de vacaciones, la falta de promoción y ascenso de manera interna de acuerdo al reglamento, mejores condiciones laborales en áreas operativas de plantas de almacenaje. Como dirigentes del Sindicato, exigimos respeto a la autonomía e independencia sindical; no estamos de acuerdo en la injerencia é intromisión de la parte patronal en asuntos sindicales. No vamos a permitir más transferencias o cambio de destino, como forma de amedrentamiento al personal que no apoye el paralelismo sindical promovido desde la Gerencia General Ing. Félix Abraham Cruz Taca. Solo queremos respeto a los Trabajadores".

RECUPERAR LA INDEPENDENCIA FRENTE A LA DERECHA TRADICIONAL (CC, Creemos, Podemos) Y FRENTE A LOS DOS BANDOS MASISTAS.

El movimiento minero en toda su historia ha reivindicado los principios ineludibles de la INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL DE CLASE OBRERA CON REFERENCIA A LOS EMPRESARIOS, AL GOBIERNO Y AL ESTADO BURGUEÉS, como también los principios del SINDICALISMO REVOLUCIONARIO. El sindicato se ha constituido históricamente para defender y resguardar los intereses de los trabajadores en su lucha cotidiana contra los capitalistas y el Estado, por lo que debe guardar distancia con cualquier gobierno de turno.

El Estado es un instrumento de opresión en manos de las clases dominantes para sojuzgar a las clases explotadas; sus instituciones como el Ministerio de Trabajo, se parcializan en los hechos, a favor de los intereses de los capitalistas. Nuestra lucha debe ser en el plano de la lucha de clases, con nuestros propios métodos de lucha como la acción directa y la movilización; para ello, es urgente recuperar nuestra memoria histórica, nuestra vieja tradición contestataria y revolucionaria. Para el movimiento obrero la independencia de nuestros sindicatos es vital, pues es la única garantía que tenemos para poder actuar libremente contra el patrón y el Estado burgués.

En la actual coyuntura, los trabajadores y los sindicatos de base tenemos el reto ineludible, la tarea impostergable, de orientarnos a recuperar la COB, la FSTMB de manos del gobierno. Asambleas y ampliados deben orientarse a materializar los congresos ordinarios de los entes matrices.

LA MARCHA CINICA EN "DEFENSA DE LOS BOSQUES"

A.C.

La marcha por la, dizque, "defensa de los bosques" de los CIVICOS cruceños y sectores de la CAO me hizo recordar a la célebre marcha "contra el narcotráfico" tras la muerte de Noel Kempff Mercado. Aquella vez, los amigos de los narcos y los narcos salieron a la cabeza de esa histórica marcha, denunciando el narcotráfico, y le encajaron a este pobre pueblo el relato único que hoy todavía se impone: que los únicos narcos reconocidos en estos lares eran Oso Chavarría y Techo de Paja. Y, luego, nadie más.

Con la reedición de aquella canallada, los CIVICOS intentan salvar hoy su cuota parte de responsabilidad en el loteamiento de los bosques benianos para aplicar una copia del Modelo de Desarrollo Cruceño, lo cual nos ahogó en mortales humaredas por varios días.

Desde cuando ellos aplaudieron el paquetazo de leyes incendiarias evistas, hasta cuando usaron el incendio de la Chiquitanía para inventarse la candidatura de Camacho, pasando por su defensa de esas leyes incendiarias durante el Gobierno Transitorio, los CIVICOS tienen manchadas las manos con las cenizas de los bosques. Su relato de que la única causa de la catástrofe ambiental que hemos vivido son los cultivos de coca, es sólo una forma de defender el modelo de desarrollo cruceño que ellos apuntalan, que es en realidad el verdadero problema pues este complementa el proyecto masista de camppear la sequía de recursos del gas con los recursos del agronegocio; a costa de tumbar y quemar todos los bosques.

Eso son los hechos. Ahora que este pueblo tenga vocación de ser caído del catre y se deje encajar cada tumba con estos cínicos, ese es otro tema. ¿Acaso ya se olvidaron cuando los ganaderos hicieron hasta lo imposible para evitar una reacción ante los incendios de la Chiquitania? ¿Acaso ya olvidaron que en el 2019 echaron a

¡ALTO A LA MASACRE SIONISTA EN PALESTINA!

**ESTADOS UNIDOS ES EL
PRINCIPAL RESPONSABLE DE LA
MATANZA EN LA FRANJA DE
GAZA**

**ORGANIZAR EL FRENTE ÚNICO
ANTIIMPERIALISTA PARA
DERROTAR AL COLONIALISMO
SIONISTA**

La masacre del pueblo palestino marca profundamente la historia de la creación del Estado sionista de Israel. No hay forma de borrar la brutal violencia colonialista del mapa de Palestina. Es imposible explicar cómo se llegó al punto en que los palestinos se encontraron prisioneros en la Franja de Gaza y confinados en Cisjordania, sin que una poderosa fuerza económica y militar los empujara al borde del abismo. Esta fuerza constituida por el movimiento sionista para la apropiación del territorio palestino se encuentra en el imperialismo y, en particular, en Estados Unidos.

patadas a gente de Robore que se presentó para denunciar que en esa asamblea estaban los principales socios de Evo Morales defendiendo las leyes incendiarias de este? ¿Acaso ya se olvidaron el apoyo de la CAO, de Gary Rodríguez a las leyes evistas que prendieron la mecha? ¿Acaso ya se olvidaron que estaban tan enojados con los CIVICOS y su institucionalidad que incluso dijeron que había que boicotear la Fexpo en el 2019?.

#AsíNomas